

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

FORO REGIONAL Y LANZAMIENTO MAPAS HIDROGEOLÓGICOS

17 DE SEPTIEMBRE DE 2008.

QUIERO EN PRIMER LUGAR DARLE A TODOS LA BIENVENIDA A EL SALVADOR A LOS DISTINGUIDOS PONENTES Y PARTICIPANTES A ESTE FORO.

AGRADEZCO AL PRESIDENTE DE ANDA, POR LA INVITACIÓN QUE ME HIZO PARA INAUGURAR ESTE FORO, EVENTO QUE APROVECHAREMOS PARA HACER ESTE LANZAMIENTO DEL MAPA HIDROGEOLÓGICO DE EL SALVADOR.

MUCHO SE HABLA DEL RECURSO AGUA, ALGUNOS LE LLAMAN CON JUSTA RAZÓN EL VITAL LÍQUIDO, YA QUE SIN ÉL SERÍA IMPOSIBLE LA EXISTENCIA DE VIDA EN NUESTRO PLANETA, OTROS VISUALIZAN UN PANORAMA APOCALÍPTICO DE ESCASEZ DE DIMENSIONES GLOBALES QUE LLEVARÍA A GUERRAS ENTRE LAS POBLACIONES.

EN NUESTRO PAÍS A FINALES DEL SIGLO PASADO TOMAMOS LA DECISIÓN DE HACER UN MAPEO DEL RECURSO HÍDRICO PARA CONOCER CON EXACTITUD LA UBICACIÓN SUBTERRÁNEA DEL AGUA Y PODER HACER UN USO SOSTENIBLE DE ESTE VALIOSO RECURSO.

FUE ASÍ COMO SE INICIÓ EL PROYECTO DEL CUAL HABLABA EL INGENIERO OCHOA EL "FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL DE ANDA PARA LA INVESTIGACIÓN DE LAS AGUAS SUBTERRÁNEAS" AUSPICIADO POR LA AGENCIA DE COOPERACIÓN SUIZA.

DESDE HOY CON EL LANZAMIENTO DE ESTE MAPA HIDROLÓGICO EL SALVADOR SE CONVIERTE EN EL PRIMER PAÍS DE LA REGIÓN CENTROAMERICANA QUE CUENTA CON ESTA VALIOSA HERRAMIENTA, QUE SIN DUDA CONTRIBUIRÁ AL AUMENTO DEL ACCESO AL AGUA DE PARTE DE TODOS Y CADA UNO DE LOS SALVADOREÑOS, ESTAMOS HABLANDO DE AGUA APTA PARA EL CONSUMO.

EL MAPA BRINDARÁ INFORMACIÓN DE LA UBICACIÓN, LA EXTENSIÓN, LAS CARACTERÍSTICAS DE LOS ACUÍFEROS, PERMITE CONOCER DÓNDE HAY AGUA SUBTERRÁNEA Y DÓNDE ES DIFÍCIL ENCONTRARLA.

ASIMISMO CON EL MAPA SE PUEDE GESTIONAR EFECTIVAMENTE EL ORDENAMIENTO TERRITORIAL, LO CUAL SIGNIFICA UN USO DEL SUELO DE ACUERDO AL POTENCIAL DE



ÉSTE Y USAR EL SUELO PARA SU VOCACIÓN, SIN AFECTAR EL ENTORNO MEDIOAMBIENTAL.

ADEMÁS, PODREMOS OBTENER HERRAMIENTAS PARA EL ADECUADO MANEJO DEL AGUA, ELLO CONTRIBUIRÁ A QUE LOS DIVERSOS USUARIOS DEL MAPA ALCALDÍAS, URBANIZADORES, INDUSTRIA, AGRICULTORES, ANDA Y CONSULTORES TENGAN UN USO RACIONAL DEL AGUA Y NO LA DESPERDICIEN.

QUIERO APROVECHAR ESTA OCASIÓN PARA HACER UN PÚBLICO AGRADECIMIENTO A LA AGENCIA SUIZA PARA EL DESARROLLO Y LA COOPERACIÓN, QUE DESDE 1987 HA ESTADO PRESENTE CON DIVERSOS PROYECTOS EN EL PAÍS INVIRTIENDO HASTA LA FECHA 19 MILLONES DE DÓLARES Y 4 MILLONES ADICIONALES EN PROYECTOS DE AYUDA HUMANITARIA EN RESPUESTA A EMERGENCIAS Y EN EL ÁMBITO DE RIESGOS NATURALES.

CON ESTE PROYECTO PARA LA ANDA, LA COOPERACIÓN SUIZA SE RETIRA DEL PAÍS, ES POR ELLO QUE EN NOMBRE DEL GOBIERNO Y DEL PUEBLO DE EL SALVADOR LES AGRADECEMOS SUS MUESTRAS DE APOYO Y SOLIDARIDAD, NOS DEJAN UN LEGADO IMPORTANTE PARA EL PAÍS.

TENGO ADEMÁS ESTIMADOS AMIGOS LA CERTEZA QUE ESTE FORO SERÁ DE MUCHO BENEFICIO PARA EL SALVADOR Y PARA LA REGIÓN, YA QUE DEBEMOS CUIDAR Y ADMINISTRAR ADECUADAMENTE NUESTRO LIQUIDO MÁS PRECIADO COMO ES EL AGUA.

HEMOS ESTADO REVISANDO LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO, USTEDES SABEN QUE LA PRÓXIMA SESIÓN DE ASAMBLEA DE NACIONES UNIDAS A LA QUE CONCURRIRÉ LA PRÓXIMA SEMANA, TIENE POR OBJETO HACER UNA REVISIÓN DEL TEMA DE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO.

EL SALVADOR HA ALCANZADO SIGNIFICATIVOS AVANCES HACIA LA CONSECUCCIÓN DE LOS OBJETIVOS DEL DESARROLLO DE MILENIO, DESDE COMIENZOS DE LOS AÑOS 90, A LA FECHA, EL PAÍS HABRÍA CUMPLIDO YA FORMALMENTE CON LA META DE REDUCIR A LA MITAD LA TASA DE EXTREMA POBREZA ENTRE EL 90 Y EL 2007, LA PROPORCIÓN DE HOGARES EN TAL SITUACIÓN DISMINUYÓ MÁS DE 17 PUNTOS PORCENTUALES.

Y HACIENDO UNA REVISIÓN DE TODOS LOS AVANCES, LA POBREZA POR EJEMPLO, REDUCIR A LA MITAD LA POBREZA EXTREMA, ESTO ES UNA META CUMPLIDA. REDUCIR A LA MITAD LA POBREZA (...) A LA MITAD LA POBREZA, ESTO ES POSIBLE ALCANZARLO ALGUNAS VECES, REDUCIR A LA MITAD LA DESNUTRICIÓN INFANTIL, ESTE ES UNO DE LOS TEMAS MÁS DIFÍCILES QUE ESTAMOS AFRONTANDO, EN EDUCACIÓN, (...) DE MATRICULA PRIMARIA, LO VAMOS A CUMPLIR, CIENTO POR CIENTO DE ASISTENCIA CON QUINTO GRADO DE SOPORTE, LO VAMOS A CUMPLIR. TASA DE ALFABETIZACIÓN DE JÓVENES DE 15 A 24 AÑOS SE VA A CUMPLIR (...) NIÑAS Y NIÑOS EN EDUCACIÓN PRIMARIA Y

SECUNDARIA, ES UN OBJETIVO DEL MILENIO, MORTALIDAD INFANTIL, TASA DE MORTALIDAD DE MENORES DE CINCO AÑOS, ES LA TASA MÁS COMPLICADA Y QUE VAMOS A TRABAJAR MUCHO Y ESPERAMOS LLEGAR MUY CERCA DEL OBJETIVO. SALUD MATERNA, TASA DE MORTALIDAD MATERNA, POR CIENTO MIL NACIDOS VIVOS ES OTRA META DIFÍCIL PERO QUE LA ESTAMOS TRABAJANDO.

REVERTIR EL VIH/SIDA, PREVALENCIA EN ADULTOS DE 15 A 49 AÑOS, LO VAMOS A LOGRAR. Y EN EL ASPECTO DE LA SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL, YO QUERÍA LLEGAR A ESTO PORQUE EL RESTO SON OBJETIVOS QUE COMO PAÍSES SIRVAMOS EN NACIONES UNIDAS, REDUCIR A LA MITAD LA POBLACIÓN SIN ACCESO AL AGUA, ES POSIBLE, LO VAMOS A CUMPLIR, REDUCIR LA MITAD LA POBLACIÓN SIN ACCESO A SANEAMIENTO ES UNA META CUMPLIDA, EN TÉRMINOS PRÁCTICOS SE HA HECHO UNA INVERSIÓN IMPORTANTE Y QUIERO DECIRLES QUE EN LO QUE RESTA A LA ADMINISTRACIÓN, VAMOS A INVERTIR 60 MILLONES DE DÓLARES EN ANDA, QUE ES IMPORTANTE, HAY MUCHÍSIMOS PROYECTOS QUE VAMOS A COMENZAR A ENTREGAR, ALGUNOS YA HECHOS, OTROS EN EJECUCIÓN, PERO NOSOTROS TENEMOS CLARIDAD QUE EL TEMA DEL AGUA ES PRIORITARIO. LA BUENA NOTICIA DE ACUERDO A LOS EXPERTOS DE ESTE MAPA ES QUE TENEMOS AGUA, SI TENEMOS, PERO HAY QUE CUIDARLA NO LA PODEMOS DESPERDICIA, NI HACER UN USO IRRACIONAL DEL AGUA, ANDA SIGUE INVIRTIENDO MUCHA PLATA.

ESTOY HABLANDO DE 60 MILLONES DE AQUÍ A JUNIO DEL AÑO 2009, ESO QUIERE DECIR QUE DEBEMOS CUMPLIR TAMBIÉN NUESTRAS PROPIAS METAS QUE NOS AYUDARAN A CUMPLIR ESTAS METAS DEL MILENIO.

YO LES AGRADEZCO POR INVITARME, ES INTERESANTE, YO CREO QUE Y SEGURAMENTE USTEDES VAN A PROFUNDIZAR SOBRE ESTE MAPA, POR RAZONES DE TIEMPO, POR LÓGICA NO PODRÉ VERLO, PERO SI ME ENCANTARÍA CONOCERLO, PERO DE ACUERDO A LOS EXPERTOS, TENEMOS AGUA, ESA ES BUENA NOTICIA.

COMO LA VAMOS A OBTENER, COMO LA VAMOS A TRATAR, COMO LA VAMOS A TRANSPORTAR, TENEMOS QUE CUIDARLA Y ESTO ES UN TEMA DE CULTURA DEL AGUA EFECTIVAMENTE, CUIDARLA, USARLA RACIONALMENTE, HAY PERSONAS TODAVÍA EN EL SALVADOR EXISTE, YO RECUERDO HACE MUCHOS AÑOS POR UNA EXPERIENCIA PERSONAL, QUE EL GRAN SAN SALVADOR NO TENÍA AGUA, EN TÉRMINOS GENERALES.

DESPUÉS VIÑO EL PROYECTO DEL RÍO LEMPO QUE HICIMOS UNA INVERSIÓN MILLONARIA Y AL FINAL SE LOGRÓ TRAER AGUA A LA CAPITAL, RECUERDO AQUELLAS COLONIAS DE SOYAPANGO, DE ILOPANGO Y DE MUCHAS ZONAS MUY POPULOSAS DE SAN SALVADOR EN DONDE NO HABÍA AGUA, Y PASABAN HASTA 15, 20 DÍAS Y EL ANDA TRATABA A TRAVÉS DE LAS PIPAS DE AGUA DE LLEVARLES AGUA, DE SUPLIRLES.

ESE GRAN CAMBIO QUE HOY TENEMOS EN LA CAPITAL POR EJEMPLO, CON EL PROYECTO RÍO LEMPA ES UN CAMBIO ENORME HAY AGUA Y EN ALGUNOS CASOS LAS 24 HORAS Y EN ALGUNOS CASOS MENOS, PERO SI EXISTE UNA MEJORA ENORME DEL AÑO 89 A LA FECHA HEMOS TRANSFORMADO TOTALMENTE EL TEMA DEL AGUA Y AHORA PUEDO DECIRLES CON SOLVENCIA QUE BUENO, QUE EN ESTOS LUGARES QUE NO HABÍAN HAY.

QUE TODAVÍA HAY MUCHA METAS QUE CUMPLIR, ESOS SON OTROS ANÁLISIS, PERO SÍ HEMOS LOGRADO AVANZAR Y POR SUPUESTO, COMO DECÍA LA REPRESENTANTE DE LA COOPERACIÓN SUIZA, EL AGUA ESTA MUY RELACIONADA AL TEMA DE LA POBREZA Y EL TEMA DE LA POBREZA LO HEMOS TOMADO COMO UNA RESPONSABILIDAD DE ESTADO, HACIENDO VARIOS PROGRAMAS QUE TIENEN EL APOYO DE LA UNIÓN EUROPEA, POR EJEMPLO, COMO ES RED SOLIDARIA, AHÍ INCLUYE EL HECHO DE LLEVAR SERVICIOS BÁSICOS A COMUNIDADES ALEJADAS Y LO ESTAMOS HACIENDO Y YO CREO QUE ES UNO DE LOS PROGRAMAS QUE SE VA A INSTITUCIONALIZAR, NACIDOS EN ESTE GOBIERNO Y QUE INCLUYE TAMBIÉN EL AGUA POTABLE Y LOS SERVICIOS BÁSICOS EN GENERAL.

LES AGRADEZCO MUCHO SU ATENCIÓN, QUERÍA DESTACAR ESTE TEMA DE LAS NACIONES UNIDAS, PORQUE EFECTIVAMENTE NO TODOS LOS OBJETIVOS QUIZÁ LOS ALCANCEMOS EN EL 2015, PERO LA MAYORÍA SI, SON POSIBLES DE ALCANZAR Y ESTAMOS ESFORZÁNDONOS PORQUE COMO PAÍS HAGAMOS UN RECUESTO, HOY EN EL 2008 DE LO QUE TENEMOS, EL RESTO DE AÑOS SERVIRÁN PARA COMPLETAR LA META.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.

MUCHAS GRACIAS